



17374 - ¿PUEDE EL ACETATO DE GLATIRÁMERO MODULAR EL ESTRÉS OXIDATIVO PARA PREVENIR EL DETERIORO COGNITIVO EN PACIENTES CON ESCLEROSIS MÚLTIPLE?

Gil Sánchez, A.¹; Canudes Solans, M.²; Nogueras Penabad, L.¹; Gonzalo Benito, H.¹; González Mingot, C.¹; Peralta Moncusí, S.¹; Hervás García, J.V.¹; Sancho Saldana, A.³; Quibus Requena, L.³; Solana Moga, M.J.¹; Brieva Ruiz, L.¹

¹Servicio de Neurología. Hospital Universitari Arnau de Vilanova de Lleida; ²Servicio de Neurología. Institut de Recerca Biomèdica de Lleida; ³Servicio de Neurociencias. Hospital Universitari Arnau de Vilanova de Lleida.

Resumen

Objetivos: Entre el 50-70% de los pacientes con esclerosis múltiple (EM) presentan deterioro cognitivo (DC). En otras enfermedades neurodegenerativas se ha demostrado que el estrés oxidativo (EO) puede influir en la aparición o grado de DC. No se conoce si esto también sucede en pacientes con EM y DC. El acetato de glatirámero (AG) puede reducir la producción de radicales libres in vitro y ex vivo en células mononucleares. En base a esto nuestro objetivo fue saber si el AG podría ser un modulador de EO y del DC en pacientes con EM.

Material y métodos: Estudio transversal, multicéntrico, de tres grupos: 41 pacientes tratados, 42 pacientes no tratados y 42 controles sanos (CS). Se les realizó una evaluación neuropsicológica y se clasificaron en DC y preservados cognitivamente (PC). El EO se estimó con niveles de FRAP ABTS, ácido úrico y lactato. Se incluyeron pacientes con EM remitente recurrente y discapacidad de 0 a 3,0 en la escala EDSS.

Resultados: No se encontraron diferencias significativas entre los grupos en EO, pero el grupo tratado mostró parámetros similares al grupo control. El lactato fue el marcador oxidativo para la cognición ya que se encontró más elevado en controles sanos y pacientes tratados/y preservados cognitivamente comparados con aquéllos que tenían DC. Esta diferencia fue estadísticamente significativa $p = 0,038^*$.

Conclusión: AG puede ser beneficioso para la cognición y la oxidación: el grupo tratado mostró niveles semejantes a los CS al comparar cognición y oxidación. Más estudios y aumentar la N sería necesario para confirmar los hallazgos.